

Chronique du CLEA

1. Stages académiques

Dresser un tableau aussi complet que possible des stages sur l'enseignement de l'astronomie organisés dans le cadre des Missions Académiques de Formation (MAF) serait fort utile pour tous nos lecteurs. C'est malheureusement difficile tant les situations sont variées d'une académie à une autre : académies où il y a des astronomes préoccupés par l'enseignement élémentaire de leur science, académies sans astronomes mais où beaucoup d'enseignants sont intéressés par l'astronomie, académies où l'on semble ignorer l'intérêt de l'astronomie. Le CLEA est bien placé pour centraliser cette information et aussi pour faciliter les liaisons entre astronomes et enseignants comme son nom le dit bien.

Il faudrait aussi distinguer ce qui a pu être réalisé dès cette première année des MAF (1982-83) et ce qui est effectivement projet pour l'année scolaire suivante. Citons avec joie les académies où, dès cette année, il y a eu des animations astronomiques : Aix-Marseille, Besançon, Bordeaux, Caen, Lyon, Montpellier, Orléans, Nantes, Reims, Strasbourg, Versailles (le stage d'Orsay). Si nous en oublions, écrivez-le nous.

Nous comptons aussi sur tous les adhérents du CLEA pour nous informer avec précision sur les projets en cours.

2. L'école d'été de Grasse (26 août-5 septembre 1983)

Il a fallu refuser plus de 80 candidatures tout en acceptant cent inscriptions ce qui est la limite des possibilités d'accueil et de bon fonctionnement de l'école elle-même.

Malheureusement, pas de prise en charge nationale des frais de déplacement et de séjour pour les participants, contrairement à ce qui nous avait été promis. Les participants sont donc invités à négocier avec la MAF de leur académie pour obtenir au moins un "ordre de mission".

3. Evaluation du "Starlab"

La mission du Musée de La Villette a confié au CLEA une mission d'évaluation du "Starlab", un stellarium portatif dans une structure gonflable, de fabrication américaine. Cela a permis une animation astronomique importante à Orsay, Meudon, Saint-Germain en Laye, Toulouse, Le Mans, Aix en Othe, Reims et Charleville. Nous aurons l'occasion d'en reparler dans les Cahiers.

4. Adhésions et abonnements

Au 30 avril, le CLEA comptait 430 adhérents. Au bout de trois mois de recrutement effectif, c'est un début ; nous devrions être mille à la rentrée d'automne.

Pour les Cahiers, il y avait 939 abonnés en fin d'abonnement avec le n°20. Il faut donc penser aux renouvellements et à la prospection de nouveaux abonnés. Des Collègues ont pris d'heureuses initiatives :

- grâce à J.-M. Prime, instituteur à Chérancé, la Fédération des Oeuvres laïques de la Mayenne distribue le tract du CLEA dans toutes les écoles primaires du département ;

